

Fecha 01.07.2020	Sección Mundo	Página PP-19
----------------------------	-------------------------	------------------------



Rusia pagó a talibanes para que mataran a soldados de EU; Trump sabía desde febrero y no dijo nada

[Marcel Sanromà]

Trump toleró que Rusia pagara recompensas a talibanes por asesinar soldados de EU

ESCÁNDALO ♦ Como si de una reedición de la Guerra Fría se tratara, medios estadounidenses revelaron que el mandatario republicano recibió informes desde febrero sobre estos pagos secretos a cuentas ligadas a los rebeldes en Afganistán y no hizo absolutamente nada. Él lo niega. ¿No leyó los reportes?

[Marcel Sanromà]

Una vez más, la admiración del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, hacia su homólogo ruso, Vladímir Putin, parecen haber pasado por delante de los intereses diplomáticos y de seguridad del país. El pasado viernes, el diario *The New York Times* publicó que Rusia había pagado recompensas a milicias ligadas a los talibanes por matar a soldados estadounidenses y de la coalición internacional en Afganistán. Pero, además, este martes, el diario agregó que Trump debía saber de esta situación desde que a finales de febrero recibió un informe de inteligencia al respecto. ¿Y qué hizo el mandatario estadounidense? Nada.

La defensa del presidente, que el domingo aseguró que la información del *Times* era “falsa” —y esto antes de que se le acusara de saberlo y no haber actuado— es que él no sabía nada, una teoría en la que insiste todo el gobierno. Sin embargo, el diario aseguró, citando a tres fuentes anónimas independientes y conocedoras del caso, que el mandatario recibió en su mesa el 27 de febrero pasado, en su informe diario de inteligencia, los reportes sobre esta fuerte sospecha.

Antes de la revelación de este martes, una vocera de la Casa Blanca, Kayleigh McEnany, afirmó el lunes que si no habían informado al presidente —siempre in-

sistiendo en esta versión— era porque las agencias de Inteligencia discrepaban sobre la credibilidad de las informaciones que habían recogido. Esto es algo que el propio Trump repitió, asegurando que le dijeron que esos informes “no eran creíbles”. El mandatario aseguró incluso, en el mismo tuit en que negaba la credibilidad de la información, que los reportes del *New York Times* sobre estos pagos de Rusia a los talibanes tenían la intención de “hacer quedar mal a los republicanos”.

Sin embargo, este martes, cuando periodistas insistieron a McEnany para que aclarara si era mentira que el mandatario tampoco recibió por escrito la advertencia de Inteligencia en su informe diario el 27 de febrero, la vocera gubernamental esquivó dar una respuesta clara.

Esta negativa a dejar claro si el presidente no sabía sobre este asunto porque realmente nunca le informaron o, simplemente, porque no le apetece leer los informes y análisis diarios que Inteligencia le da por escrito, parece indicar de manera implícita que el *New York Times* tiene razón y el mandatario, cuanto menos, sí recibió los primeros reportes sobre las recompensas rusas a los talibanes por matar soldados de EU y sus aliados en Afganistán.



Fecha 01.07.2020	Sección Mundo	Página PP-19
----------------------------	-------------------------	------------------------

El origen de la sospecha

El origen de los reportes de Inteligencia sobre estas recompensas rusas se encuentra en varias detenciones efectuadas por la policía, las fuerzas estadounidenses y los servicios de Inteligencia de Afganistán tanto en el norte del país como en Kabul hace alrededor de medio año. Según explica el diario, la operación terminó con 13 arrestos en la parte del operativo que se hizo en Kunduz, pero la detención decisiva ocurrió en la capital afgana: En casa del arrestado encontraron medio millón de dólares en efectivo.

Dos de los objetivos de esas redadas habían huido —uno a Tayikistán y otro precisamente a Rusia—, pero los interrogatorios a los detenidos revelaron que ese dinero en efectivo encontrado en Kabul era parte de ese programa de recompensas ideado, apunta el *New York Times*, desde la GRU, la agencia de inteligencia rusa heredera de la KGB soviética. De hecho, según explicó Saifullah Amiry, vicepresidente provincial de Kunduz, el operativo investigaba una sospecha de que Rusia estaba transfiriendo dinero a milicias ligadas a los talibanes.

LA CONFIRMACIÓN DE LA SOSPECHA

Serían estos testimonios que ofrecieron los detenidos los que, por un lado, dieron origen al informe que recibió Trump el 27 de febrero, pero que, por otro lado, ofrecían dudas a algunos sectores de las agencias de Inteligencia de EU, que no les daban

total credibilidad.

Sin embargo, según el *New York Times*, estas sospechas se reforzaron claramente cuando, recientemente, la Inteligencia de EU interceptó datos que señalaban que cuentas bancarias propiedad de la agencia militar de Inteligencia rusa habían transferido dinero a cuentas vinculadas a los talibanes. Fue entonces cuando concluyeron que las informaciones de los detenidos encajaban con la información bancaria interceptada y que realmente existía este programa de recompensas por matar soldados estadounidenses y aliados en Afganistán.

Esta versión, evidentemente, pone en duda las afirmaciones de la Casa Blanca, que afirma que el presidente Trump nunca fue informado sobre el asunto, pese a que en semanas recientes las informaciones habían quedado reforzadas por esta interceptación de la transferencia bancaria.

ATAQUES INVESTIGADOS

Lo que por ahora no está nada claro es que realmente se efectuaran pagos por asesinatos exitosos de soldados estadounidenses. Sin embargo, el *NYT* apunta que las investigaciones de inteligencia sospechan especialmente sobre dos sucesos. Uno no lo quisieron revelar, mientras que el otro sería un atentado suicida en la base aérea de Bagram, en el noreste de Afganistán, en abril de 2019, y en el que murieron tres marines de EU.

NEGACIÓN POCO CREÍBLE

Tanto Rusia como los talibanes han negado la existencia de este programa de recompensa. En el caso de los rebeldes afganos, aseguran que no necesitan ninguna motivación extra para matar soldados invasores, pero fuentes de Inteligencia estadounidense aseguraron al *Times* que en realidad los destinatarios del programa serían milicias vinculadas a los talibanes.

El diario agrega que este lunes, ex oficiales afganos explicaron que, si bien los talibanes pueden no necesitar estímulos externos para sus operaciones, sí han contado en numerosas ocasiones con mercenarios procedentes de redes criminales locales para ayudarlos, a cambio de dinero. Y uno de los lugares donde los talibanes habrían contratado a mercenarios sería precisamente la provincia de Parwan, donde se encuentra la base de Bagram, según afirmó al diario el general Zaman Mamozai, exjefe de policía de esa provincia.

AUMENTO EN SOLDADOS ASESINADOS

Mientras se esclarece el alcance de esta operación reminiscente de la Guerra Fría, lo que es incontestable es que en 2019 murieron en combate 20 soldados estadounidenses en Afganistán, la mayor cifra en un año desde 2014.

EU y los talibanes firmaron un acuerdo de paz a finales de febrero pasado tras más de un año de negociaciones.



Soldados afganos en la base aérea de Bagram tras un ataque suicida en abril de 2019, sospechoso de ser parte del programa de recompensas ruso.